

Economía de España mantiene recesión en tercer trimestre

15 Noviembre, 2012 - 08:22

Credito:

AFP



Foto: EE Archivo

España se mantuvo en recesión en el tercer trimestre, con una caída de su PIB del 0.3% respecto al segundo trimestre, según datos oficiales definitivos publicados este jueves, un día después de una huelga general contra la austeridad, el desempleo y la precariedad laboral.

España, cuarta economía de la zona euro, volvió a la recesión a finales del 2011, menos de dos años después de haber salido, y ya había visto retroceder su PIB un 0.4% en el segundo trimestre.

En ritmo anual, en el tercer trimestre, el PIB se contrajo un 1.6%, según el Instituto nacional de estadísticas (Ine), mientras el gobierno conservador apunta a un -1.5% para finales de año.

Ya se había resignado a otro año de recesión, en 2013, calculando una bajada del PIB de 0.5 por ciento.

Sin embargo, es una previsión optimista en comparación con las del Fondo monetario internacional (FMI), por ejemplo, que espera una caída de -1.3%; de la Comisión europea, que pronostica -1.4%, como la agencia de calificación financiera Standard & Poor's, o el banco Natixis, que anuncian un -2 por ciento.

Sufriendo para superarse desde el estallido de su burbuja inmobiliaria en 2008, España acusa un porcentaje de desempleo récord, con más de una persona activa sobre cuatro sin empleo, mientras multiplica sus medidas de austeridad para reducir su déficit público, que es lo que frena, según los economistas, la reactivación de su economía.

Es justamente esta política de rigor sin precedentes, que busca generar 150,000 millones de euros entre 2012 y 2014, lo que motivó el miércoles la organización de una huelga general en España, la segunda en menos de un año.

La huelga, que terminó con una gran manifestación en las calles de Madrid, se inscribió en el marco de una jornada europea de protesta contra la austeridad, motivo de choques en España, en Portugal y en Italia.

El jueves, el sindicato español UGT volvió a criticar la política practicada por el gobierno que "nos están hundiendo en el abismo de la depresión económica, el paro masivo y la desigualdad social".

La persistencia en la recesión es "consecuencia directa de las políticas de drásticos recortes aplicada por el Gobierno del PP y amparada en las directrices de la denominada troika (Comisión Europea, Banco Central Europeo y Fondo Monetario Internacional)", condena UGT en su comunicado.

"Son estas políticas las que están empobreciendo nuestro país, realimentando la crisis", añadió y reclamó "la convocatoria de un referéndum para que los ciudadanos de nuestro país puedan expresar su opinión sobre las medidas aplicadas".

El miércoles, el gobierno español recibió el apoyo de la Comisión europea, que anunció que no pedirá más esfuerzos al país para el período 2012-2013, incluso si no respetara sus compromisos en el terreno presupuestario.

"No es necesario dar más pasos en el procedimiento por déficit excesivo contra España en este momento" para 2012 y 2013, afirmó el comisario europeo encargado de Asuntos económicos, Olli Rehn, advirtiendo, sin embargo, del "riesgo" importante de "desvíos" presupuestario de las regiones españolas.